

DISCURSO DEL LIC. CÁNDIDO ALMÁNzar, M.A., PRONUNCIADO EN LA TOMA DE POSESIÓN DE RECTORÍA DEL RECINTO MAO, CELEBRADA EL MARTES 28 DE JUNIO, 2016.

BUENAS TARDES:

Dr. PRÍAMO RODRÍGUEZ CASTILLO, GRAN CANCELLER DEL SISTEMA CORPORATIVO UNIVERSITARIO;

MONSEÑOR DIÓMEDES ESPINAL, OBISPO DE LA DIÓCESIS MAO-MONTECRISTI;

SEÑORES VICE CANCELLERES;

SEÑORES RECTORES SANTIAGO, SANTO DOMINGO, MOCA, PUERTO PLATA, DAJABÓN Y GASPAR HERNÁNDEZ;

SEÑORES GOBERNADOR PROVINCIAL, SENADOR DE LA REPÚBLICA POR LA PROVINCIA VALVERDE, ALCALDE DEL MUNICIPIO DE MAO;

SEÑORES VICE RECTORES;

AUTORIDADES ESCLESIÁICAS,

AUTORIDADES CIVILES Y MILITARES;

SEÑORES ACADÉMICOS, INVITADOS ESPECIALES;

SEÑORES DE LA PRENSA;

PÚBLICO EN GENERAL.

SEÑORAS Y SEÑORES:

DESDE LA INSTALACIÓN DE LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE SANTIAGO EN EL MUNICIPIO DE MAO, LA SOCIEDAD MAEÑA, LA PROVINCIA VALVERDE Y LA REGIÓN, HAN SUMINISTRADO EL INSUMO MÁS IMPORTANTE PARA EL CRECIMIENTO DE ESTA ALTA CASA DE ESTUDIOS: LOS ESTUDIANTES, QUIENES CON SU CRECIMIENTO COGNITIVO, EMOCIONAL Y TECNOLÓGICO NOS INDUCEN A PENSAR QUE HEMOS HEREDADO LA FILOSOFÍA GRIEGA, LA LÓGICA DE

ARISTÓTELES, LA MATEMÁTICA DE PITÁGORAS Y AVERROES, LA MEDICINA DE HIPÓCRATES Y AVICENA, LA ASTRONOMÍA DE COPÉRNICO Y GALILEO, LA FÍSICA DE NEWTON, LA GENÉTICA DE MENDEL, LA TEORÍA DE LA EVOLUCIÓN DE DARWIN, EL VALOR-TRABAJO DE MARX, EL PSICOANÁLISIS DE FREUD, LA RELATIVIDAD DE EINSTEIN, LA FISIÓN NUCLEAR, LA CIBERNÉTICA Y LA INFORMÁTICA. ESTOS Y MUCHOS OTROS SON LOS CONOCIMIENTOS FUNDAMENTALES SOBRE LOS QUE SE EDIFICA EL MUNDO ACTUAL, CON SU DESPLIEGUE DE TECNOLOGÍA Y DE SOLUCIONES A TANTOS Y TAN DIVERSOS PROBLEMAS.

AL TRANSITAR NUESTRA UNIVERSIDAD POR LA DIVERSIDAD DE ESTOS CONOCIMIENTOS Y ASUMIR LA MISIÓN Y VISIÓN CON FERVOR APOSTÓLICO, LA HA SITUADO COMO LA UNIVERSIDAD PRIVADA MÁS IMPORTANTE DEL PAÍS, TANTO EN EL ORDEN CUALITATIVO COMO CUANTITATIVO.

EN ESE SENTIDO, NUESTRA **ACADEMIA** HA SIDO TESTIGO PARTICIPANTE DE LA TRANSFORMACIÓN DE NUESTRA SOCIEDAD; HEMOS DICHO PRESENTE A NUESTRA CITA SOCIAL; HEMOS SENTIDO EL COMPROMISO DE APORTAR ENTES PRODUCTIVOS, ENTES CON FORMACIÓN HUMANISTA QUE EXHIBAN COMPETENCIAS PROFESIONALES, CONDUCTUALES, DE VALORES; ENTES CON UNA FORMACIÓN HOLÍSTICA, DONDE SE PRIORIZA EN IGUAL DIMENSIÓN TANTO EL SABER COMO EL SER. EVIDENCIAS DE ESTE COMPROMISO SON LOS MÁS DE 4 MIL PROFESIONALES GRADUADOS QUE HEMOS APORTADO A NUESTRA REGIÓN; TENEMOS LA SATISFACCIÓN DE DECIR QUE, DESDE NUESTROS INICIOS HASTA LA FECHA, HEMOS BENEFICIADO A MÁS DE 2 MIL JÓVENES CON BECAS O CRÉDITOS, JÓVENES QUE HAN PODIDO VER CRISTALIZADO SUS SUEÑOS DE CONTAR CON UNA CARRERA UNIVERSITARIA, JÓVENES QUE DE OTRA FORMA SE LES HUBIERA HECHO CASI IMPOSIBLE VER SU NOMBRE IMPRESO EN UN TÍTULO DE EDUCACIÓN SUPERIOR.

Y QUIERO QUE HAGAMOS UN PEQUEÑO EJERCICIO MENTAL: HEMOS GRADUADO MÁS DE 4 MIL PROFESIONALES, AL MISMO TIEMPO QUE HEMOS OTORGADO MÁS DE 2 MIL BECAS O CRÉDITOS EDUCATIVOS A UN COSTO QUE

SUPERA LOS 40 MILLONES DE PESOS; ES DECIR, QUE POR CADA DOS GRADUADOS QUE HEMOS ENTREGADO A NUESTRA SOCIEDAD, HAY UNO QUE ESTUDIÓ GRACIAS A UNA BECA O A UN CRÉDITO EDUCATIVO OTORGADO POR NUESTRA UNIVERSIDAD, Y ES AHÍ, DISTINGUIDO AUDITORIO, ES AHÍ DONDE DESCANSA UNA DE LAS GRANDEZAS DE NUESTRA UNIVERSIDAD. NUESTRO COMPROMISO ES PALPABLE, Y SEGUIREMOS APORTANDO LAS HERRAMIENTAS E INSTRUMENTOS EN ARAS DE ALCANZAR JUNTOS LA SOCIEDAD QUE SOÑAMOS.

ENTENDEMOS QUE NUESTRA ACADEMIA SE ABOCA A UN NUEVO RETO: HEMOS INICIADO EL CAMINO DEL CAMBIO Y LA TRANSFORMACIÓN HACIA UNA NUEVA ESTRUCTURA ORGANIZATIVA QUE NOS PERMITIRÁ SEGUIR LUCHANDO POR ESOS SUEÑOS ANHELADOS. ESTE CAMBIO NOS INVITA A SER LOS INICIADORES DE UNA **REGENERACIÓN ACADÉMICA** Y LOS **INSPIRADORES DE UN ENTUSIASMO CULTURAL**. ESTA PASIÓN DEBE SER COMPARTIDA ENTRE CADA UNO DE LOS ACTORES DE ESTE RECINTO UNIVERSITARIO, NO VAYA A OCURRIR QUE, EMBRIAGADOS DE EUFORIA, CAMINEMOS ENARBOLANDO NUESTRA BANDERA, Y AL VOLVER NUESTRA VISTA ATRÁS, ESTEMOS SOLOS, SOLOS CUAL QUIJOTE SIN SANCHO, Y LO QUE ES PEOR: SIN DULCINEA.

ESTA PASIÓN COMPARTIDA DEBE TENER DIRECCIÓN Y SENTIDO PARA QUE LA UNIVERSIDAD CONTINÚE SIENDO UN ESCENARIO DE INTERCAMBIO DE IDEAS; UN ESCENARIO DE TOLERANCIA A LO DIVERSO; UN ESCENARIO DE VALORACIÓN DE LA DIFERENCIA; EN FIN, UNA PROVOCACIÓN A PENSAR EN EL FUTURO.

HOY, AL CABO DE 42 AÑOS Y UN SISTEMA ÚNICO DE GOBERNANZA ADMINISTRATIVA Y ACADÉMICA, A UTESA RECINTO MAO, ADEMÁS DE TODOS LOS APORTES YA REALIZADOS EN EL ORDEN INTELECTUAL Y PROFESIONAL, LE CORRESPONDE COMPLETAR SU OBRA Y COMPROMISO SOCIAL E INSTITUCIONAL, DEFINIENDO LOS EJES ESTRATÉGICOS QUE DE MANERA TRANSVERSAL DEBEN LLEGAR A TODOS LOS ESTAMENTOS DE ESTA SOCIEDAD

PARA IMPULSAR EL DESARROLLO DE NUESTRA REGIÓN, DE MANERA SOSTENIBLE, EN ÁREAS NEURÁLGICAS PARA LA SOSTENIBILIDAD.

ESTE PROCESO DE DESARROLLO ARMÓNICO QUE DEMANDAN LAS SOCIEDADES DEBE PRETENDER INTEGRAR Y ESTIMULAR LAS INICIATIVAS QUE DEFINAN EN LOS DIFERENTES SECTORES PRODUCTIVOS EL EMPODERAMIENTO DE LOS ASPECTOS MÁS CRÍTICOS DE LA COLECTIVIDAD, PROCURANDO SIEMPRE LA SOCIALIZACIÓN QUE DESDE ESTA ALTA CASA DE ESTUDIOS DEBERÁ ASUMIRSE: EL COMPROMISO DE GUIAR LOS DIVERSOS PROCESOS QUE IMPLIQUEN CRECIMIENTO ECONÓMICO Y SOCIAL, SIN DEJAR DE TOMAR EN CUENTA LA ADECUADA PROTECCIÓN DE LOS RECURSOS NATURALES Y EL MEDIO AMBIENTE.

DESDE ESTA NUEVA VISIÓN INSTITUCIONAL SE DESARROLLARÁN ESTRATEGIAS PARA AMPLIAR PLANES Y PROGRAMAS QUE PERMITAN RELACIONAR NUESTROS RECURSOS NATURALES Y ÁREAS PROTEGIDAS, PARA CONECTARLOS CON OPORTUNIDADES DE UN ECOTURISMO LOCAL, REGIONAL E INTERNACIONAL, A PARTIR DE LAS FACILIDADES EXISTENTES Y DE LA CREACIÓN DE OTRAS NUEVAS, DERIVADAS DE NUESTRA CAPACIDAD PRODUCTIVA LOCAL.

EL ESTABLECIMIENTO DE NUEVOS CONVENIOS INTER-INSTITUCIONALES Y ALIANZAS ESTRATÉGICAS CON LOS SECTORES PRODUCTIVOS, AFIANZARÁN LAS RELACIONES HORIZONTALES CON LOS DIVERSOS SECTORES COMPROMETIDOS CON EL CRECIMIENTO Y EL POSICIONAMIENTO INTELECTUAL, Y DE ESTA MANERA UTILIZAR EL CONOCIMIENTO PARA ALCANZAR EL BIENESTAR ECONÓMICO, SOCIAL Y MEDIOAMBIENTAL NECESARIOS PARA DARLES A NUESTRO CONCIUDADANOS MAYOR ESTABILIDAD Y MEJOR CALIDAD DE VIDA EN SENTIDO GENERAL.

ES PROPICIA LA OCASIÓN EN ESTA TOMA DE POSESIÓN DEL RECTORADO, ASUMIRLA CON UN PROFUNDO AMOR PATRIÓTICO, HENCHIDO DE UN SENTIMIENTO ACADÉMICO.

LA POSICIÓN EN LA QUE HOY OS INVESTÍS LA JUNTA DEL SENADO DEL SISTEMA CORPORATIVO DE LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE SANTIAGO, EN LA PERSONA DEL GRAN CANCELLER DON PRÍAMO RODRÍGUEZ CASTILLO, INSPIRA EL SENTIMIENTO PATRIÓTICO, PORQUE NOS ENCONTRAMOS JUSTAMENTE EN LOS ALBORES DE LOS CIEN AÑOS DE LA GESTA HERÓICA DE LA BARRANQUITA, EN LA QUE UN GRUPO DE 80 PATRIOTAS DIRIGIDOS POR EL GRAL. CARLOS DANIEL Y EL CAPITÁN MÁXIMO CABRAL SE ENFRENTÓ EL 3 DE JULIO DE 1916 A LA PRIMERA INVASIÓN EXTRANJERA, OFRENDANDO SUS VIDAS 27 DOMINICANOS PROVENIENTES DE MAO Y DE ZONAS ALEDANAS. ESTE ACTO SE DESARROLLA EN MEDIO DE LAS DIVERSAS ACTIVIDADES QUE EL PUEBLO Y LAS AUTORIDADES REALIZAN EN CONMEMORACIÓN DEL CENTENARIO DE ESA GESTA QUE PUSO DE MANIFIESTO QUE EN EL NOROESTE SIEMPRE VIBRA EL CORAZÓN DE LA PATRIA.

FINALMENTE, COMO LOS INGRATOS Y MAL AGRADECIDOS NO ENTRAN AL REINO DE LOS CIELOS, ESTE ES EL MOMENTO DE GANARME EL PARAÍSO. HE AQUÍ MIS AGRADECIMIENTOS:

¡OH MI DIOS, ¡PARA TI SEA LA GLORIA, POR ESTE MOMENTO TRASCEDENTAL EN EL QUEHACER UNIVERSITARIO DE LA REPÚBLICA DOMINICANA! SIN LA BENDICIÓN QUE COMO PREMIO A LA FE OTORGA EL SUPREMO HACEDOR, NADA SERÍA POSIBLE EN ESTE MUNDO.

TAMBIÉN, MI ETERNA GRATITUD A MIS PADRES, POR ENSEÑARME VALORES QUE SOLO SE APRENDEN EN LO MÁS ÍNTIMO DEL CÍRCULO FAMILIAR.

HAY TANTAS PERSONAS HACIA QUIENES QUIERO EXPRESAR MI AGRADECIMIENTO EN LA OCASIÓN DE INVESTIRME EN ESTA NUEVA POSICIÓN; SIN EMBARGO, NO QUISIERA ENTRAR EN ESPECIFICIDADES BAJO EL RIESGO DE ABURRIRLOS AL MENCIONAR CADA PERSONA O CAER EN EL INFORTUNIO DE OBIVIAR ALGÚN NOMBRE DE LOS TANTOS QUE HAN APORTADO SU ESFUERZO Y COLABORACIÓN A LO LARGO DE MI CAMINAR DOCENTE Y GERENCIAL EN ESTA, MI QUERIDA UNIVERSIDAD.

AUN ASÍ, DEBO HACER UN MEREcido RECONOCIMIENTO A MI FAMILIA, A MI ESPOSA Y A MIS HIJOS, PUES EN EL DISCURRIR DE MUCHOS AÑOS HAN SIDO EL SOPORTE Y MOTIVACIÓN QUE HA NECESITADO MI CUERPO PARA DESPERTAR CADA DÍA CON FUERZAS Y ÁNIMO DE ENFRENTAR LOS RETOS, DESAFÍOS Y ADVERSIDADES QUE EN OCASIONES NOS PRESENTA LA VIDA.

NUESTRO AGRADECIMIENTO AL CONSEJO DIRECTIVO UNIVERSITARIO, CONSEJO DE DIRECTORES, PERSONAL DOCENTE Y ADMINISTRATIVO, ASÍ COMO TAMBIÉN A LOS COLABORADORES DE PLANTA, POR SER COMPROMISARIOS EN ESTA ARDUA Y DELICADA LABOR.

UN RECONOCIMIENTO ESPECIAL:

AL MAESTRO ARNALDO PEÑA VENTURA, QUIEN DESDE LA POSICIÓN DE VICE-RECTOR ACADÉMICO Y AHORA COMO ASESOR DE NUESTRA UNIVERSIDAD, HA CONSTITUIDO UN CIMIENTO EN EL QUE DESCANSA SOBRE BASES FIRMES LA CONDUCCIÓN DEL RENGLÓN MÁS IMPORTANTE EN EL PROCESO DE LA ENSEÑANZA SUPERIOR.

PERMÍTOME TERMINAR CON PALABRAS DE AGRADECIMIENTO ETERNO HACIA UNA PERSONA MEREcedORA DE TODO NUESTRO AFECTO, DEL MÁS ALTO RESPETO Y LA MÁS PROFUNDA ADMIRACIÓN, PUES ME PARECE JUSTO DECIR QUE ESTE INNOVADOR HA TRAZADO EL CAMINO POR EL QUE MUCHOS HAN TRANSITADO Y OTROS TANTOS TENDRÁN QUE TRANSITAR. ESTE FORJADOR DE IDEAS Y OBRERO INCANSABLE DE SUS SUEÑOS, QUE TUVO LA OSADÍA DE VISLUMBRAR Y SEÑALAR LA SENDA QUE HA PERMITIDO AL PAÍS OBTENER GENERACIONES DE GRANDES PROFESIONALES, FORMADOS CON SENTIDO HUMANISTA Y APEGADOS A LOS PRINCIPIOS Y VALORES DE LA FILOSOFÍA UTESIANA.

TENGO LA FIRME CONVICCIÓN DE QUE SANTIAGO ESTÁ EN DEUDA CON ESTA PERSONA, PUES LE REGALÓ A ESA CIUDAD EL PRIVILEGIO DE TENER LA SEDE DE LA UNIVERSIDAD PRIVADA MÁS GRANDE DE TODO EL PAÍS. NUESTRA

REGIÓN ESTÁ EN DEUDA CON ESTA PERSONA, PUES PERMITIÓ POSICIONAR NUESTRO CIBAO COMO TIERRA DONDE FLORECE LA CIENCIA Y EL CONOCIMIENTO.

CREO PRUDENTE EXPRESAR QUE NUESTRO PAÍS ESTÁ EN DEUDA CON ÉL, PUES YA SE CUENTAN POR MILLARES LOS JÓVENES QUE NUESTRA UNIVERSIDAD HA APORTADO A LA SOCIEDAD, COMO ENTES PRODUCTIVOS Y GENERADORES DE RIQUEZA SOCIAL.

GRACIAS, **DR. PRÍAMO RODRÍGUEZ CASTILLO**, POR SER ENTE DE INNOVACIÓN, DE EMPRENDIMIENTO Y DE CREATIVIDAD. GRACIAS POR HABER TENIDO LA APERTURA Y, SOBRE TODO, LA CONFIANZA QUE CON SU VISIÓN PRECLARA PERMITIÓ QUE EN 1986, ESTE SERVIDOR ASUMIERA LA DIRECCIÓN DEL RECINTO MAO DE UTESA; Y QUE HOY SE RATIFICA CON NUESTRO POSESIONAMIENTO EN LA RECTORÍA DE ESTE MISMO RECINTO.

GRACIAS POR HONRARME EN LO PERSONAL, EN LO PROFESIONAL Y EN LO SOCIAL.

GRACIAS...

A TODOS, MUCHAS GRACIAS.